
 

 

令和６年度第２回＿地域包括支援センター運営等審議会資料 

 

 

 

 

資料① 

枚方市地域包括支援センターの活動報告について 

第２圏域 社協ふれあい 

 

 

 



地域包括支援センター

社協ふれあい 活動報告

●第２圏域について

●第２圏域の取り組みについて



●第２圏域について

【担当区域の小学校区（２校区）】

人口 世帯数 高齢化率

枚方市全体 392,765 186,531 29.1％

牧野校区 12,666 6,364 32.4％

樟葉西校区 9,932 4,787 34.3％

※令和６年７月１日時点



牧野小学校区の地図

牧野北団地（府営）

船橋住宅（府営）

牧野高校

関西記念病院

ルファル

楠葉中学校

牧野小学校



牧野小学校区の特色（地域活動）

パッチワーク展示会

まきっ子のまつり（文化祭）
・校区福祉活動は2カ所にわけて毎月開催
（唱歌合唱・認知症予防ゲーム）

・カラオケ交流会、グラウンドゴルフ、高齢者スポー
ツ大会、あるこう会、子育てサロン、JR一筆書きの
旅、スポーツフェスタなど



牧野小学校区の地域づくり・資源開発

第２層協議体
元気づくり・地域づくり会議

令和６年６月１日に牧野校区元気づくり・
地域づくり会議を設置。
（毎月第４日曜日に開催）

牧野校区コミュニティ協議会、民生委員・
児童委員、校区福祉委員会、社協CSW、
社協ふれあいで現在の地域の課題や活動
の特色について整理し、地域の社会資源
づくりについて話し合いをすすめています。



樟葉西校区の地図

樟葉西小学校

関西医大くずは病院

樟葉駅

大阪歯科大学

センチュリータウン

樋之上住宅（府営）

タワーシティ



樟葉西小学校区の特色（地域活動）

フードバンク
元気づくり・地域づくり会議

並木サロン 並木カフェ

コロナ禍の配布活動 樟西ポイント・地域活動にボランティアスタッフとして高齢
者が主体的に参加し、活躍・いきがいの場と
なっている。

・子育て世帯への支援の意識も高く、子ども
食堂や子育てサロンなどの活動もされている。



第２層協議体
元気づくり・地域づくり会議

樟葉西小学校区の地域づくり・資源開発

令和６年６月１日に牧野校区元気づくり・
地域づくり会議を設置。
（毎月第４日曜日に開催）

牧野校区コミュニティ協議会、民生委員・
児童委員、校区福祉委員会、社協CSW、
社協ふれあいで現在の地域の課題や活動
の特色について整理し、地域の社会資源
づくりについて話し合いをすすめています。



樟葉西校区元気づくり・地域づくりの今後の活動について

【目的】
地域に椅子を置く意味と必要性の理解を小学
生と地域に広げる。

【期待する効果】
椅子を活用した人や見かけた人に、児童の思い
やり、温かみを感じてもらう。そして、事業所や店
舗の方からの応援者を増やす。

＜みんなのやさしさ いすプロジェクト＞



●第２圏域における取り組み

３．公園でひらかた元気くらわんか体操

２．関係機関事業所と連携した健康講座

１．ひらかた夢かなえるエクササイズサテライト会場

4．医療機関と専門職との連携

5．総合病院との連携



１．ひらかた夢かなえるエクササイズ
サテライト会場

実際の会場が遠く参加できなかった方も社協ふれあいの
会議室をサテライト会場として体験しています。終了者に
自宅でも実施できるよう支援しています。



２．関係機関事業所と連携した健康講座

栄養と免疫の講座

握力測定

血管年齢測定

出前講座（健康講座）



・日時：毎週月曜日9：30～
・場所：養父元町公園

３．公園でひらかた元気くらわんか体操

＜ひらかた元気くらわんか体操＞

コロナ禍やインフルエンザが流行する時期でも３密
を避けて開催し地域の高齢者と取り組んでいます。
参加された高齢者から自宅や老人会の集まりなど
でやりたいという声が広がり、地域の自主活動につ
ながっています。



＜病院の待合室での懇談会＞＜多職種連携研究会（関西記念病院）＞

4．医療機関と専門職との連携



5．総合病院との連携

・多職種連携研究会において、院長に「認知症高齢者を地域で支えていく
には」「認知症の予防と共生」をテーマとして講演を依頼し、医療関係者と
ケアマネジャーの懇談会を実施した。

・認知症病棟の見学会を実施した。

【関西医大くずは病院】

【関西記念病院】

・毎年、院長、看護師長と社協ふれあいにおいて懇談会を開催。病院から地
域に戻る場合の医療・福祉の連携について、重要性を確認を行っている。

・入院患者が抱える課題として困難事例（身寄りがいない、経済的困窮な
ど）が含まれる場合、病院MSWと社協ふれあいが連携し、退院後の支援に
繋げている。



今後の活動について

＜医療機関と連携した
認知症カフェの開催に向けて＞

・コロナ前に開催を検討していた
・進め方を検討していきたい
・患者だけでなく地域に開かれたカェにしたい
・病院の1階のロビーでできないだろか…
・地域の人に必要とされたい

現在、関西記念病院とカフェ開催に向けて、
準備を進めています。



ご清聴ありがとうございました


